126.654 45,2%

Pág: 5

El vocero de Sumar habría reconocido que denuncias en su contra son ciertas y ayer se añadió la de la actriz Elisa Mouliáa.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

igura de la nueva iz-quierda española —y referente para ese sec tor en Chile y Latinoa-, el portavoz parlamenmérica tario del oficialista Sumar, Íñigo Errejón, renunció a todos sus cargos, acorralado por un caso de denuncias de violencia de gé-nero y acoso sexual, que él mismo habría admitido que son ciertas, según su partido. En una carta divulgada en X,

el político madrileño de 40 años dijo estar "al límite de la contradicción entre el personaje y la persona. Entre una forma de vipersona. Entre una torma de vi-da neoliberal y ser portavoz de una formación que defiende un mundo nuevo", sin dar detalles concretos, ni mencionar las acusaciones por las que la propia di-rección de Sumar ya abrió un proceso interno. La formación, que gobierna en coalición con el Partido Socialista (PSOE) del Presidente Pedro Sánchez, aceptó inmediatamente la renuncia

"Un maltratador psicológico" y "un psicópata"

La salida de Errejón se produce poco después de que la perio-dista Cristina Fallarás publicara en Instagram un testimonio anónimo en el que se hablaba de un diputado (cuyo nombre no se citaba) que "vive en Madrid" al que describe como un "maltra-tador psicológico", "un verda-dero psicópata" que "sus aires de persona normal esconden un verdadero monstruo". Luego, diferentes usuarios relacionaron ese testimonio con el nom-bre del ya exdirigente de Sumar y comenzaron a compartir otros

Errejón reconoció a Sumar la errejon reconocio a sulma la veracidad de las acusaciones y haber tenido "comportamientos no ejemplares" con mujeres, se-gún dijeron fuentes del partido a El Mundo. Ayer, su secretaria de Comunicación, Elizabeth Duval, aseguró que el político recono-"hechos moralmente repro-

bables", sin dar detalles. En medio de la polémica, se sumó una nueva denuncia contra Errejón, esta vez con nombre y apellido. "Hola, yo soy víctima Figura de la izquierda española:

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada:

Vpe:

Acusado de violencia de género y acoso sexual, renuncia Íñigo Errejón, referente español del Frente Amplio

\$20.570.976

Ocupación:



ERREJÓN RECONOCIÓ "hechos moralmente reprobables", según Sumar

de acoso sexual por parte de Íñigo Errejón y quiero denunciar-lo", escribió en X la actriz Elisa Mouliáa, sin dar detalles. Suma aseguró que también estaba in-

vestigando el caso. La vicepresidenta segunda del gobierno y líder de Sumar, Yolanda Díaz, dijo ayer que la dimi-sión es el resultado del proceso sion es el resultado del proceso abierto por su formación ante los testimonios sobre posibles casos de violencia de género lo que, di-jo, da cuenta del compromiso de su formación "contra el machis-mo". El PSOE, aliado de Sumar, y Podemos, partido de izquierda populista del que Errejón fue cofundador, se posicionaron a fa-vor de las víctimas. Sánchez también se refirió al tema en X y expresó su "condena a quienes atentan contra este proyecto de igualdad" y su "apoyo a las mu-jeres que sufren acoso y abusos", sin mencionar directamente el nombre de Errejón

Las explicaciones no dejaron satisfecho al Partido Popular (PP, centroderecha), que acusó a Díaz y al exlíder de Podemos Pablo Iglesias de haber tenido co-nocimiento previo de todo. "Lo sabían, lo taparon, lo consintie-ron", dijo la vicesecretaria de Movilización y Reto Digital del

partido, Noelia Núñez La salida de Errejón deja "muy huérfana a la izquierda alternativa española" representa-da por ese partido, según Guillermo Fernández Vázquez, ana-lista político de la Universidad Carlos III, quien también plantea que implica "una desmorali-zación tremenda del espacio de la izquierda. Una especie de de-

rumbe moral".

Algo similar aseguró El Mundo, según el cual "la noticia es un mazazo para Sumar y tiene múltiples repercusiones". Especial-

mente, en momentos en que el partido está en pleno proceso de reestructuración tras la renuncia de Díaz a seguir como su líder por los malos resultados de las

europarlamentarias de junio. El politólogo Pablo Simón, en tanto, calificó la situación en El País como "una bomba" para

Vínculo con la izquierda regional

Figura tanto de Podemos como de Sumar, Errejón tuvo va-rios cargos y lideró candidaturas en esas formaciones, pero su defensa del chavismo y del gobierno de Nicolás Maduro provocó duras críticas en España, donde

residen destacados opositores venezolanos, según EFE. En Chile, el político es recono-cido como un referente para el Frente Amplio y llegó a tener

una relación con algunos de sus líderes, entre ellos el Presidente Gabriel Boric, quien ha recono-cido varias veces haber leído los libros de Errejón. En enero de 2022, por ejemplo, en medio de las discusiones para la confor-mación de su gabinete, Boric pu-blicó en redes sociales una foto con un extracto del libro de Errejón "Con todo: de los años veloces al futuro" en la que se señala "los revolucionarios se prueban cuando son capaces de generar orden". Una frase que el ahora mandatario definió como

una "reflexión clave". Entre 2016 y 2018 Errejón participó en varias reuniones y actividades del Frente Amplio en las que, entre otras cosas, llamó a impulsar "instituciones populares" donde los militantes de la formación "puedan re-fugiarse cuando gobierne el ad-versario". En Chile, esto se tra-

66 Tras un ciclo político intenso y acelerado, he llegado al límite de la contradicción entre el personaje y la persona. Entre una forma de vida neoliberal y ser portavoz de una formación que defiende un mundo nuevo, más justo y humano".

ÍÑIGO ERREJÓN, EXVOCERO DE SUMAR

dujo en la creación de fundacio-nes, que están en el centro del caso Convenios.

El político colaboró además con entidades como la Fundación Centro de Estudios Polítición Centro de Estudios Políti-cos y Sociales, que desde España asesoraba a gobiernos de iz-quierda de América Latina, y el Consejo Asesor del Centro Estratégico Latinoamericano de trategico Latinoamericano de Geopolítica, además de partici-par en actividades como el Foro Internacional por el Empodera-miento y la Igualdad celebrado en Buenos Aires en 2015. En ese último país, Errejón tiene vínculos con el kirchnerismo, según el diario La Nación.

El político también tiene lazos con Bolivia. En 2012, obtuvo el grado de doctor en Ciencias Po-líticas con una tesis sobre el Mo-vimiento al Socialismo de Evo Morales y visitó el país cuando este estaba en el gobierno. Por otro lado, podría haber tenido un papel en las relaciones entre Podemos y el Ejecutivo boliviano, y en los presuntos envíos de dinero a la cúpula de ese partido, según dijo la Fiscalía General boliviana en 2020, durante el go-bierno interino de Jeanine Añez. Para Guillermo Fernández, la

renuncia de Errejón y el escán-dalo por las acusaciones puede "salpicar a su reputación en América Latina, en países como Chile o Argentina'